

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## LA "GACETA"

La llegada anoche publica las siguientes disposiciones:

### ESTADO

Real decreto creando el cargo de comisionado permanente del ministerio de Estado para los estudios de colonización de las posesiones españolas del Africa Occidental.

### GRACIA Y JUSTICIA

Real decreto aprobando el pliego de condiciones de la nueva oferta para contratar por cuatro años el suministro de víveres con destino á las correcciones en la prisión de Granada y su enfermería.

Real orden disponiendo se proceda á estampar en los títulos de los actuales ayudantes terceros y vigilantes primeros y segundos del cuerpo de prisiones las notas en que consten los nuevos cambios de denominación.

### GUERRA

Real orden circular disponiendo que el

### PIEDRAS DE TOQUE (3)

en el mismo punto en que la justicia acaba comienza la piedad!

—Hijo, vea á mis brazos!—gritó el sabio Emperador de Galesonda.—Tú has merecido ser el esposo de Kinza, porque tu alma grande y noble ha sabido salir triunfante de las tres grandes pruebas á que puede cometerse en la vida á un hombre; en tres piedras de toque se prueba la virtud: en las riquezas, en el mundo y en la adversidad.

Y Kinza, la adorable princesa Kinza, con las pupilas llenas de lágrimas, contemplaba amorosamente á su prometido esposo, al gallardo príncipe Alf, y lo contemplaba, sonriendo, sonriendo.

## LA HIJA DEL CAPITAN MENDOZA

POR

Alejandro Larrubiera

La inesperada muerte del capitán Mendoza mató también la felicidad de Julie, su esposa, y de María Paz, su hija.

El cielo se había oscurecido de repente para las pobres mujeres: veían en lontananza sus existencias como dos débiles barquillas luchando á la desesperada en una mar borrascosa.

Doña Julia, de carácter pusilánime, no supo hacer otra cosa que llorar al esposo ausente y preguntarse con monomaniaca persistencia qué iba á ser de ella y de su hijo.

María Paz, más resuelta y enérgica, pensó desde el primer momento en el medio de salvar la situación.

Desprevenida en un todo para la terrible lucha por la existencia, el proble-

1.º de Marzo próximo se concentran en las zonas de reclutamiento, para su destino á cuerpo, los reclutas que forman las dos últimas quintas partes del reemplazo de 1902 y los dos primeros quintos del de 1903.

—Otra modificando la anterior en el sentido de que no se expidan las licencias ilimitadas á que se refiere en regla 2.ª, incorporándose á filas todos los reclutas de que dispongan las zonas de la Península.

### GOBERNACION

Reales órdenes confirmando las suspensiones de los Ayuntamientos de Calles y San Celoni, decretadas por el gobernador civil de Barcelona.

### INSTRUCCION PUBLICA

Real orden fijando la remuneración que á partir de 1.º de Enero pasado han de percibir los docentes de cátedras de Dibujo, Religión y Gimnástica.

—Otra dispensando de la condición de llevar dos años en el cargo que sirven á

ma ofreciase abrumador: no tenían derecho á que el Estado les concediera pensión alguna, puesto que el capitán Mendoza había contraído nupcias antes de recibir los galones de oficial.

María Paz fué educada de un modo brillante: heredaba á la perfección; en música, francés, dibujo, cuanto puede servir de adorno á una señorita.

Vendido el lujo mobiliario, única herencia que les dejó el capitán, y cobrada la paga de tocas, madre é hija alquilaron un piso de los que se arriendan á bajo precio en las calles de tercer orden del Madrid antiguo.

Amueblaron lo más modestamente posible la habitación, y María Paz, dedicóse á buscar lecciones de piano.

Al cabo de unas cuantas semanas logró tener tres discípulos, que, en junto, veían á proporcionarle veinte duros mensuales de beneficio; ya tenían las pobres mujeres asegurada su existencia y considerábase dichosas.

Pero la felicidad habíase declarado su mayor enemigo.

Doña Julia cayó enferma en cama, y el médico, al verla, hizo un gesto harto significativo.

Al despedirse de María Paz, dijo en voz baja:

—Señorita, la enfermedad de su señora madre requiere unos cuidados; la pobre es víctima de una anemia gradísima que ha aniquilado casi por completo su organismo, atacado también de una afección cardíaca. Para luchar con éxito en su curación, precisa hacer sacrificios pecuniarios de alguna cuantía, como podrá usted comprobar por el régimen que detallado he puesto por escrito.

María Paz no dudó un momento en atender á las indicaciones del doctor: cierto que los alimentos y las medicinas

los profesores de Escuelas Normales que solicitan plazas de concurso de traslado con objeto de unirse á su consorte cuando éste desempeñe cargo oficial en la enseñanza.

—Otra anunciando á translación la cátedra de Lengua y Literatura castellana del Instituto de Figueras.

—Otra disponiendo se provea por concurso libre la plaza de profesor sumario de Gimnasia vacante en el Instituto de Baeza.

## NOTICIAS

Llegaron anoche á Cádiz nuestros queridos amigos el jefe del partido conservador de Alquíla del Vais, don Bartolomé Gavilán y el alcalde de Setenil, don Sebastián Guzmán.

Esta noche se celebrará en el Liceo Viejo la velada anunciada que promete resultar brillantísima por lo escogido del

que debía dar á la enferma empezaban con mucho á lo exiguo de sus recursos; pero no se arredó; duplicaría su trabajo; las horas que le dejaban libres las dedicaba al bordado.

Pánsese de nuevo en campaña; rescribió los establecimientos de mayor lujo en la confección de ropa blanca, y logró que en uso de ellas la encargasen el bordado de un espléndido *trousseau*. La remuneración que obtendría por esto sería insignificante, pero en querida enferma no carecería de nada.

Pobre niña! Después de recorrer Madrid de parte á parte, dado que sus discípulas vivían en los barrios extremos, sentábase delante del bastidor y pasábase las horas del día y de la noche consagrada á la ingrata tarea de bordar cifras, ramos y coronas, proyectándose los párpados; se le nublaban la vista; hacía alto unas cuantas minutos, y sentía en los ojos extrema picazón, y en la cabeza zumbidos.

Doña Julia experimentaba por su hija inmensa gratitud; su abnegación, su piedad, su amor filiales la anonadaban; miraba á María Paz como á un ser extraordinario: la feliz señora era una de esas personas que cuando la desgracia las cesa no se defienden, se rinden á la discreción.

A veces no son los soldados más entrometidos los que suelen triunfar en la batalla de la vida; esto le sucedió á María Paz; llegó á un punto en que por vez primera sintióse aterrorizada al ver que sus esfuerzos no bastaban á enjugar el *déficit* que la enfermedad de su madre habría en el reducido presupuesto; hubo necesidad de acudir á préstamos neurárgicos: hoy una alheja de los buenos tiempos; mañana, la mantilla tal día un colchón; tal otro, un mueble; todo amenazaba ir á parar á la casa de empeños.

programa y las excelentes composiciones musicales que se interpretarán.

La *Tuna Gaditana*, notable estudiantina que dirige el reputado profesor violinista don Bartolomé Llompart, interpretará preciosos números de su variado y extenso repertorio.

Dicha estudiantina que como nuestros lectores saben, fué agraciada con un premio de 200 pesetas en el concurso que de las mismas se verificó, es fácil que mañana marche en el correo á Jerez, regresando por la noche ó el lunes en el tren de la mañana.

Encuéntrese en Cádiz el joven abogado y conocido industrial de Benda, don Gabriel Ponce y Pérez.

En el *Reina Maria Cristina* marcha hoy á Barcelona, el distinguido ingeniero don Carlos Barrié, que ha permanecido en Cádiz una temporada.

No hay cosa que mayor desaliente produzca que considerar inútil y baldío el sacrificio que hacemos. María, cada vez más triste y anonadada, llegó á considerarse impotente para continuar la lucha; estaba resaca, extenuada; los ojos enrojecidos por el llanto y por el cansancio; la cabeza debilitada por los insomnios y por el continuo hervor de ideas lúgubras y de pensamientos angustiosos.

En la noche en que la presentamos á nuestros lectores, la pobre niña estaba como loco; agotados todos los recursos, sin nada que empeñar, cobrado ya en la tienda la mayor parte del trabajo, y perdido á sus discípulas una mensualidad adelantada.

Sobre el bastidor había un papel escrito; la receta del médico, compuesta de específicos caros, cuyo importe excedía de cinco duros. Y la enferma allí, en una sillita baja, amodorrada, insensible. Qué hacer? Cómo salir de aquel círculo trazado por la fatalidad?

María Paz permanecía pensativa, ensimismada, buscando remedio á tanta desdicha, con los codos apoyados en las rodillas y las mejillas en las palmas de sus manos.

De repente, como si una idea salvadora cruzase por su cerebro, recogió la receta, que guardó en el bolsillo de la falda; se levantó, pasóse un velo, y besando en la frente á doña Julia, la dijo:

—Se te ofrece algo, viejita mía?

—No; nada. Donde vas?—preguntó con voz muy baja la enferma.

—Voy á la tienda. No passes cuidado si tarda un poquito.

Salió María Paz á la calle; la noche era una de las más hermosas de Junio.

Al doblar la esquina notó que un joven elegantemente vestido, estaba apostado en ella en actitud del que espera.

—Ya está ahí el esol!—murmuró con despecho la bordadora.

Y sin volver la cabeza, á paso rápido, siguió calle arriba, mientras que el co-

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL

### 1 Igualdad imposible

El hombre vive, se desarrolla, progresa, tiene fe y entusiasmos, ansias y anhelos; debido a la ley psicológica de que no hay nada que se encuentre contenido en un estado y todos ansian por cuantos estados tienen en sus manos, por cuantos recursos les son posibles, cambiar de situación, aspirar a más; emular a los que considera superiores a él.

Esto es una verdad tan indiscutible y tan no admite dudas que a cada paso se está viendo en la vida.

Por tal razón resulta que aquellos partidarios de la nivelación social; los que ansian que la piqueta demolezca todo lo igual, no han querido observar este hecho que dejamos indicado.

Si pudiera llegar algún día, fuera en que fuera, en que todos los hombres, más o menos, en el terreno de los deseos y de las aspiraciones fueran iguales, aquel día terminaría el adelanto, hundirse para siempre el progreso y llegaríamos a un estancamiento de la civilización lamentable, destructor y antisocial.

Porque es ley natural que el hombre aspire a más, en todos los hechos de la vida; aun en aquellos que parecen más indiferentes.

La emulación, virtud poderosa de extraordinaria fuerza, nos hace que nos queramos igualar con el que sabe más que nosotros, no por falsos méritos, que entonces no sería emulación, sino algo peor y más perjudicial, porque se llamaría envidia, sino por medio del estudio y del trabajo.

Adelantar es sinónimo de emulación; el sabio que sabe que se ha descomulgado un cuerpo, por emulación quiere estudiarlo antes que otro alguno; el obrero que conoce una máquina que se ha inventado, por su práctica quiere y ansia perfeccionarla, que es una virtud la de deslenguarse, la de triunfar, que no puede ser censurada por nadie.

De estas ansias y de estos anhelos nacen y se aprecian en la vida de una manera notable que son utopías sin fundamento aquellas que quieren la igualdad intelectual entre los hombres, como disparate y disparate insignificante sería querer contener entre la humana especie el que existiera la igualdad física.

### INTERESES LOCALES

Una comisión de la Junta de Obras del Puerto, compuesta del Presidente, señor Aramburu y don Joaquín B. Guerra, visitaron ayer tarde en su domicilio al señor Viesca, tratando en la conferencia de los proyectos que en breve se han de enviar a Madrid, para aprobación de la Superioridad.

Los más importantes son el de valizamiento general de la bahía y el de dragado.

Antes de ser remitidos tienen que ir a informe del Jefe de Obras públicas.

Una vez en Madrid los proyectos, tienen que pasar por el trámite de estudio del Consejo de Obras públicas, resolviendo luego la Dirección y el Ministro.

El señor Viesca prometió que haría cuanto estuviera de su mano para que se aceleren estos trámites, rogando al Presidente de la Junta que tuviera la bondad de avisarle cuando los expedientes se archiven a Madrid.

### Escuela Superior de Artes e Industrias

Ayer se reunió en esta Centro, la Comisión organizadora del mismo, presidida por el Sr. Viesca, asistiendo los señores Alcáide, Presidente de la Diputación, García Cabaza y Pérez.

Despacháronse los asuntos corrientes; ya hay varios premios de los que se han de dar a los alumnos a fin de este curso.

El alcalde y el presidente de la Diputación han ofrecido premios de 150 pesetas cada uno; el Sr. Viesca un estuche de matemáticas y se esperan otros de corporaciones y autoridades.

En la próxima sesión que celebre la Junta el jueves se anunciará oficialmente los premios.

Esta semana no habrá conferencias; la próxima del sábado estará probablemente a cargo del ilustrado profesor D. Juan Reina.

A las diez y media terminó la reunión.

### PREPARATIVOS MILITARES

Una entrevista con el ministro de la Guerra

Dice *El Imparcial*.

Ayer tarde a última hora circuló por los centros políticos la noticia de que el gobierno había acordado la inmediata salida de numerosas fuerzas para diferentes puntos.

En el Congreso se dijo que ese contingente militar ascendería a 9.000 hombres, que serán distribuidos entre Baleares, Ceuta, Melilla, Chafarinas y otras plazas del litoral.

Inmediatamente que tuvimos conocimiento de estos rumores, visitó en rededor de *El Imparcial* al ministro de la Guerra.

Aunque el general Lizares se había encerrado en su despacho dando orden de que no recibiera a nadie, por hallarse trabajando con el jefe de la sección de campaña, en cuanto nuestro compañero hizo llegar hasta él la noticia de lo que se decía se apresuró a recibirle bondadosamente.

Nuestro compañero comunicó al ministro los rumores que circulaban y solicitó del general Lizares los informes que pudieran hacerse públicos sobre el asunto.

El ministro de la Guerra comenzó por lamentarse de que en cuestión tan delicada como es el movimiento de tropas en estas circunstancias, se lanzaran noticias respecto al número de fuerzas y los puntos a que se suponía dirigiríanse éstas.

—Por lo demás—decía el ministro,—yo no puedo manifestar al periodista para que lo publique si son ciertos ó no las noticias que han circulado. Al particular no tendría inconveniente en revelárselo, porque en asuntos que afectan a la nación todos los españoles son patriotas. Si pudiese reunir a los periodistas para rogarles que guardaran prudente reserva sobre estas cosas, lo haría inmediatamente.

»Desde luego—añadió—debo declarar que he adoptado medidas encaminadas a poner en condiciones superiores lo bueno que tenemos, a mejorar lo mediano y a convertir en mediano lo malo. Por eso he ordenado algunos movimientos de tropas, y he dispuesto que estén listas fuerzas de artillería.

»Más quiere gastar unos cuantos cañones en preparar algo, que en cargar con la responsabilidad de imprevisiones en caso de que ocurra cualquier accidente.

»Debemos a mi juicio—continuó diciendo—estar prevenidos para toda contingencia en vista de lo que sucede en el Extremo Oriente y a eso obedecen los movimientos de tropas que he ordenado... Para de nuevo ruego a usted y a los compañeros que por patriotismo no digan, en caso de saberlo con certeza por otro conducto, pues por mí no se sabrá, ni el número de tropas que se movilizan ni los puntos a donde se dirigen.»

Con esto terminó nuestra entrevista con el general Lizares.

### DE MARINA

Nombra comandante del cañonero *Vasco Nuñez de Balboa*, al teniente de navío de primera clase don Pedro Mercader y Jupa.

—Dispone que la cantidad de pesetas 59.134'36 existentes en la Caja de Invalidos de marinería se distribuya equitativamente entre todos los inválidos que adquirieron el derecho a pensión, aunque no hubiera llegado a distribuirse.

—Se le concede el retiro del servicio, sin derecho a uso de uniforme ni otras ventajas, el segundo farmacéutico de la Armada don Federico de Oliva y Prieto.

—Nombrada para desempeñar el servicio sanitario de guardias del Arsenal de la Carraca al primer médico don Joaquín del Castillo, en relevo del de su igual empleo don Agustín Machorro, que pasará a prestar sus servicios al primer re-

gimiento de Infantería de Marina.

—Se le concede a doña Josefa Ostero y Velasco, viuda del comisionado de Marina don Fernando Mogner y Pineda, la pensión anual de 1.250 pesetas.

—Desestima la instancia de don Luciano Sousa Fernández, en la que solicitaba autorización para calar una almejaría de paso y retorno de los atunes en aguas de la provincia de Huelva.

—Se le concede la excedencia voluntaria al teniente de navío don Luis Ocas y Peseo.

### NOTICIAS DIVERSAS

Para Cádiz, hizo ayer un día de frío, verdaderamente digno de mención.

Más que de Febrero, pareció de Diciembre y el viento noroeste que soplaban era en realidad muy desagradable.

La gente desahogada del Carnaval, pero se prepara para la pifia de mañana; después entrará ya en su apogeo el reinado de la Cuarema, que retrasa a nuestros paisanos de asistir a las diversiones y a los espectáculos públicos.

Mañana en la fiesta que se prepara en el Centro Mercantil tomará parte el tenor de ópera Sr. Abrufado y su hija Adelina.

Hé aquí el programa de la indicada fiesta:

#### PRIMERA PARTE

- 1.º Concierto para piano por la señorita Adelina Abrufado.—Weber.
- 2.º Romanza de la ópera *Giocanda*, por el tenor Sr. Abrufado, acompañado al piano por la Srta. A. Abrufado.—Ponchielli.
- 3.º *Primavera de Amor*, por la señorita A. Abrufado.—Gottschalk.
- 4.º Romanza de la ópera *La fuerza del destino*, por el tenor Sr. Abrufado, acompañado por la Srta. A. Abrufado.

#### SEGUNDA PARTE

- 1.º *Scherzo 1*, por la Srta. Adelina Abrufado.—Chopin.
- 2.º *Ballet de Un ballo in maschera*, por el tenor Sr. Abrufado, acompañado por la Srta. A. Abrufado.—Verdi.
- 3.º *Recuerdos de Andalucía*, por la Srta. A. Abrufado.—Gottschalk.
- 4.º Romanza de la ópera *La Favorita*, Spirto Gentil, por el Sr. Abrufado, acompañado por la Srta. A. Abrufado.

Ha fallecido en Utrique, donde residía, nuestro querido y buen amigo el coronel de Infantería retirado, don Antonio Toro, persona que por sus excelentes condiciones de carácter era muy estimada en la citada villa, donde contaba con gran número de amigos y relaciones. A su estimada familia enviamos la expresión de nuestro más profundo y sincero pesar por tan irreparable pérdida, al par que rogamos a Dios haya acogido

en su seno de misericordia el alma del finado.

La compañía de ópera que dirige el notable maestro Villa y que actuaba en el teatro de Santa Cruz de Tenerife, ha llegado ayer á esta capital á bordo del vapor *Reina María Cristina*.

De dicha compañía forma parte la distinguida contralto señora Riera, el notable baritono señor Hernández y el bajo señor Dubois.

La compañía marcha hoy á la corte en el expres por no poder actuar en nuestro Principal coliseo, dado lo avanzado de la temporada.

## POR TELEGRAFO

De nuestro servicio particular

### Desiste

Madrid 19, 1915.

El señor Montero Rico ha desistido de esplanar en el Senado su anunciada interpelación sobre el tratado de París.

En cambio dará conferencias en el Circolo Mercantil, para formar luego un folleto explicando los antecedentes de la guerra, las negociaciones de París y la conducta de la comisión que presidió.

### Mando

Madrid 19, 1915.

Telegramas de San Petersburgo dicen que se confirma que el ministro de la Guerra ruso se encargará del mando de la Manchuria.

### Rumor

Circula el rumor de que Alemania se encuentra dispuesta á ayudar á Rusia.

### En la Manchuria

Antes de 12 días se encontrará un ejército de 400.000 rusos en la Manchuria.

### Avance de los rusos

Un telegrama de Londres dice que según noticias de Tokio, los rusos han franqueado el río Yalu ocupando á Pinyan, y siguen su marcha sobre Seul, la capital de la Corea.

### Conferencia

Madrid 19, 23'30.

El Sr. Maure ha celebrado varias conferencias con diversos personajes políticos incluso con el Sr. Silveira.

El presidente del Congreso

El Sr. Romero Robledo llegará el domingo.

### Renuncia

El señor Nocedal renuncia á presentar la proposición incidental que había anunciado referente á la legalidad de los votos á la república, esperando que inicien el debate los republicanos.

### Maniobras

S. M. el Rey estuvo en el campamento de Carabanchel manobrando al frente de una división de caballería.

Al darle una carga se cayó el teniente de húsares de Pavía señor Bonilla, produciéndosele lesiones leves.

### Artista malograda

Falleció Misa Aix.

Su autopsia le presenciaron los señores de Inglaterra y Estados Unidos.

### Tratado

Telegramas de Berlín dicen que circula

el rumor de que existe un tratado antiguo entre China y el Japón, comprometiéndose á ayudarse mutuamente en las guerras que tengan.

### Combate inminente

Madrid 20, 1:50.

Telegramas de París dicen que es inminente un gran combate en Port-Arthur.

### Traslado

Ha marchado de Port-Arthur el almirante Alexeieff con el Estado Mayor á Kerbin.

Dicha marcha obedece al propósito de prolongar la defensa de Port-Arthur.

### Aceptación

El Japón ha aceptado la nota de los Estados Unidos pidiendo la legalización del conflicto á la Manchuria y á la neutralidad de China.

### Carta

El emperador Guillermo ha dirigido una carta al Zar respecto á la actitud de Inglaterra.

### Artista

De Roma comunican que está gravísima la notable artista Eleonora Duse.

## CARTERA DE NOTICIAS

### Navegación

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El *Isla de Luzón* salió el jueves 18 de Vigo para Lisboa.

El *Montserrat*, salió el jueves 18 de Santa Cruz de Tenerife para Puerto Rico.

El *M. L. Villaverde*, salió el jueves 18 de Valencia para Alicante.

### Columna Infantil de Marinería

Hoy Sábado, á las cinco de la tarde, se reunirán en el Parque Genovés los jóvenes que componen la expedición para hacer ejercicios prácticos de fondeo y cañón.

El traje será de pañano, fuel y machete.

Concurrirán las bandas de músicos, tambores y cornetas.

Es de gran precisión la asistencia á este acto, pues además de la instrucción, se tratará de un asunto para mañana domingo, muy agradable á todos los jóvenes, que lamentarían luego, el que no tomase parte en él, siendo condición precisa, asistir hoy, para informarse de lo que se ha de hacer mañana.

Cádiz 29 de Febrero 1904. — *El Instructor*.

### Sociedad de San Vicente de Paul

Las Conferencias establecidas en esta ciudad, celebrarán junta general el día 21, á las once de la tarde, en el Palacio Episcopal bajo la Presidencia del Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

### D. E. P.

A las ocho de la noche de ayer, hallándose en la Inspección de Vigilancia el inspector don José Prado y Baizera, fué acometido repentinamente de una congestión, siendo trasladado á su domicilio, Sacramento 35, en un carruaje, en grave estado.

Los auxilios de la ciencia fueron ineficaces, falleciendo poco después de haber recibido los auxilios de la religión.

Profundamente lamentamos la pérdida

de tan inteligente funcionario que en el tiempo de su estancia en Cádiz había sabido captarse generales simpatías por sus excelentes prendas de probidad y honradez, pérdida que lamentaríamos seguramente sus jefes y subordinados, de los cuales era muy querido.

Su sepelio se verificará esta tarde á las cinco.

Descansa en paz y reciba en estívida esposa é hijos la sincera expresión de nuestro pesar por tan dolorosa pérdida y Dios Todopoderoso habrá acogido en su santo seno el alma del finado.

### Consumos

Ingresos habidos en el día de ayer:

|                      | Pesetas          |
|----------------------|------------------|
| Central              | 2.113.289        |
| Puerta del Mar       | 877.296          |
| Puerta de Tierra     | 1.154.848        |
| Puerta de Sevilla    | 317.530          |
| Extramuros           | 172.307          |
| <b>Total pesetas</b> | <b>4.635.270</b> |

### Contra las colas

En Praga, capital de Bohemia, un conserje municipal, M. Kasnitzky, ha emprendido una campaña contra las colas de los vestidos de las señoras.

Pide que se prohíba llevar por las calles vestidos de cola, porque el polvo que levantan comprometen gravemente la salud de los transeúntes. Este argumento es el que emplearon en Alemania las municipalidades que declararon en 1902 la guerra á los vestidos de cola.

En Praga, una comisión especial estudia en la actualidad esta cuestión, que amenaza ser más larga que las colas que se trata de suprimir.

### Las hortalizas en Inglaterra

Durante el año 1902 se importaron en el Reino Unido 7.605.489 fanegas de cebollas; 5.699.090 quintales de patatas y 783.894 quintales de tomates.

El valor de la cebolla fué de un millón de libras esterlinas, próximamente; el de las patatas fué de algo más de millón y medio.

### Precedentes de España se recibieron:

|          |                    |
|----------|--------------------|
| Cebollas | 3.018.814 fanegas. |
| Patatas  | 33.896 quintales.  |
| Tomates  | 242.346 idem.      |

### Viajes alternos entre Cádiz, Algeciras y viceversa y puntos intermedios, por los carruajes de D. Nicolás Marsel, correspondiendo la salida de Cádiz y de Algeciras los días que se señalan en los itinerarios puestos al público en los despachos de la Empresa, siendo las horas de salida en invierno por mañana y en verano por la tarde.

Despacho para estos carruajes. — En Cádiz: Dr. Medina. Duques de la Victoria núm. 2. San Fernando: Restaurant, Páls de los Señores, Calle Real.

Tarifa José Alía.

Algeciras: Miguel Marsel, Hotel Parador de La Luz.

### Para Chiclana salen carruajes

diariamente de la Estación de San Fernando á la llegada de todos los trenes de Cádiz. Para Medina sale la Diligencia diariamente á la llegada del tren á San Fernando que sale de Cádiz á las 15 y 24; de Chiclana á las 18 y 20, llegando á Medina á las 19. De esta población sale á las 8, pasando por Chiclana á las 10 y 20, llegando á San Fernando para enlazar con el tren que sale para Cádiz á las 12 y 18. Viajes á Chiclana: Conil y Vejer por los carruajes de la Madrileña. Diariamente salen de San Fernando á la llegada del tren de Cádiz de las 18 y 24, pasando por Chiclana á las 8 y 20.

### Papel para envolver y tapizar.

Se vende por arrobas en el Establecimiento calles del Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz.

### Advertencias á los viajeros por los trenes.

Los relojes de las estaciones actualmente tienen la misma hora que los de la ciudad.

En las estaciones de donde parten los trenes se despachan los equipajes hasta quince minutos antes.

El máximo de equipaje sin abonar exceso por cada viajero ó billete es de treinta kilogramos.

Los despachos de billetes se abren una hora y se cierran cinco minutos antes de las horas de salidas.

Horas de oficinas en las principales compañías oficiales.

Gobierno militar.—Despacho de 8 á 13 y de 14 á 18.

Gobierno civil de la provincia.—De 9 á 12 y de 15 á 17.

Diputación.—De 11 á 16.

Audiencia.—De 11 á 16.

Ayuntamiento.—De 11 á 17.

Obispado.—Secretaría de 12 á 2.

Juzgado.—Distrito de Santa Cruz.—De 11 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 12 á 15 y 20 á 21.

Distrito de San Antonio.—De 9 á 11 de 18 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 9 á 10 y de 12 á 14.

Administración de Hacienda.—De 11 á 17.

Delegación de Hacienda.—De 11 á 17.

Aduana.—En la Administración de 11 á 16, en el muelle de sol á sol, y en las fercarriles de 9 á 13.

Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.—De 12 á 15.

Banco de España.—Operaciones de caja, de 11 á 15.—Asuntos de la Dirección de 11 á 15.—Intervención, para giras de 11 á 14 y 20, y para Capores de 11 á 14.

Consumos.—Administración municipal de 9 á 13.

Compañía arrendataria de tabacos.—Representación, calle Isaac Peral 10, de 12 á 15.

Giro mútuo.—Oficinas, calle Isaac Peral 10, de 9 á 11.

Instituto provincial.—Asuntos de Secretaría de 11 á 15.

Juzgado de Instrucción de 8 á 11 y de 13 á 16.

Ingenieros de Montes.—Oficinas, calle Murguía 44: de 12 á 16.

Parroquias de la capital.—San Antonio, de 11 á 13.—Santa Cruz, de 11 á 13.—Castreño, de 11 á 13.—San Lorenzo, de 11 á 13.—Rosario, de 11 á 13.—San José, de 11 á 15.

Sanidad Marítima del puerto.—De Sol á Sol.

Capitanía de Puerto.—De sol á sol.

### Estaciones telegráficas.—En la provincia de Cádiz, están establecidas las siguientes:

Tienen servicio permanente: Cádiz, Jerez y las estaciones de la vía férrea siendo las horas de servicio todas las del día y de la noche.

Se hace servicio completo en las de S. Fernando, Capitanía general del Departamento, Carraca, Puerto de Santa María, Sanlúcar, Algeciras, Tarifa, San Roque, Cádiz, La Línea y Tanger, desde las siete á las veintiuna.

El servicio limitado las tiene: Arcos, Chiclana, Chipiona Los Barrios, Medina Sidonia, Puerto Real, Semáforo de Tarifa, Vejer, Rota, Villamartin, Algodonales Zahara, Grazalema, Alcalá de los Gazules, Olvera, y Bornos, de nueve á doce y de catorce á diez y nueve.— Los domingos, de nueve á doce.

Billetes de abono para ocho viajes por la vía férrea para todos los trenes menos los expres y sin incluir los últimos impuestos.

Imprenta de LA DINASTIA

Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz 1 dup.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASA ATLANTICA DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:  
 Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.  
 Una expedición mensual á Centro América.  
 Una expedición mensual á Filipinas.  
 Una expedición mensual á Canarias.  
 Seis expediciones anuales á Fernando Pó.  
 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Arguicira y Gibraltar.  
 Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga y con las condiciones más favorables para viajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
 Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres. Ripel y C.<sup>ta</sup>, Plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Transatlántica Puerta del Sol 18.—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ta</sup>.—Coruña: Agencia de la Compañía Transatlántica.—Vigo: D. Antonio Lopez de Noya.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: Sres. Goyas, Bertr y C.<sup>ta</sup>.—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE ROSARIO Y B. DIEGO DE CADIZ

El precio de las dos: el de cada una "La Correspondencia de España"

La "Correspondencia de España" uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aun los más efímeros por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOVELAS

Uno de los atractivos de "La Correspondencia de España" es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

Publicanse novelas de los más famosos autores. La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar la lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el cumplimiento de trabajo.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Rosario y B. Diego de Cádiz

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esuelas de defunción,

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente. Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á "La Correspondencia de España" en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado por esta Empresa, 2 pesetas al mes.

NOTICIAS Y MENSAJES

La información diaria de "La Correspondencia de España" nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reperters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva "La Correspondencia" en su aviso en la calle de Rosario y Beato Diego de Cádiz, y puntualmente por las noches acabado de llegar el correo les será remitida.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

SECCION TELEGRAFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y tituladas completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 céntos. cada ciento.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

LAS TARJETAS DE VISITAS se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encuadrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.